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ENTRETIEN: Docteur Patrick Evrard Chirurgien à l’UCL Mont-Godinne Quels sont les 
critères d’exclusion?  

Qui peut être transplanté? 

Pour avoir droit à une greffe il faut que le patient n’en ait plus que pour deux ans, environ. 
Pourquoi deux ans? 

Deux ans, c’est le temps moyen qu’un patient peut passer en liste d’attente. 

Il ne doit plus fumer depuis six mois pour être inscrit sur la liste d’attente. Faire de la kiné 
régulièrement pour être en forme physiquement, il ne doit pas être accro à une substance 



quelconque: drogue, alcool, etc. Etre en bonne santé, mis à part leur problème pulmonaire: 
pas de cancer, un cœur en forme, etc. 

Pourquoi en forme physiquement? 

Il faut une certaine forme musculaire pour la rééducation post-opératoire. On ne met pas un 
nouveau moteur dans une voiture dont les roues sont crevées. 

Comment choisit-on le poumon transplanté? 

En fonction du groupe sanguin et de la taille du patient. 

Quand le patient est-il mis en liste prioritaire? 

Quand il est presque en train de mourir. Il faut que son état se soit dégradé à un point tel qu’il 
va mourir sans greffe. 

Il y a beaucoup de poumons disponibles par an? 

En Belgique on transplante environ 118 patients en un an. C’est beaucoup, par rapport à la 
population.  

 


